
順位 １ 質問者 ８番 西田悠人（自民党） （一括・一問一答）

１ 　キャンプ淵野辺跡地エリアの整備について

(1) キャンプ淵野辺留保地整備計画について

ア 進捗状況及び財務省との協議について

イ Ｘゾーンの活用について

ウ Ｙゾーンの活用について

(2) 淵野辺公園の整備について

ア 子育て応援公園改修事業の進捗について

イ アイススケート場廃止後の銀河アリーナの活用について

２ 　出逢いから出産までの支援について

(1) 未婚・晩婚化対策について

ア 出生数と婚姻率の推移について

イ 本市独自の結婚支援について

(2) 結婚後の支援について

(3) 妊娠期の支援について

(4) 出産時の支援について

ア 出産育児一時金の増額とともに出産費用が増加している現状につ

いて

イ 周産期の医療体制について

一　般　質　問　通　告　一　覧

令和６年１２月１６日　
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順位 ２ 質問者 ３番 谷川ヒロシ（さがみみらい） （一問一答）

１ 　災害対策について

(1) 災害ボランティアセンターについて

ア 発災後から設置までの流れについて

イ 協定に基づく社会福祉協議会、青年会議所の役割について

２ 　民生委員・児童委員の活動と今後について

(1) 民生委員・児童委員の担い手不足について

(2) 各委員の業務について

(3) 人材確保及び負担軽減等に対する市の取り組み状況について

３ 　難聴児支援の課題と対応について

(1) 補聴器購入の助成について

ア 現状について

イ 助成対象の拡大について

(2) 学習環境の整備について

順位 ３ 質問者 ２９番 後田博美（公明党） （一括・一問一答）

１ 　デフリンピックを通じた聴覚障がい者への支援について

(1) デフリンピックに向けて
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ア 市民への認知拡大と大会機運醸成の取組について

イ 本市ゆかりの選手への支援について

ウ 競技体験会や講演会の実施について

(2) 聴覚障がい者を支える要約筆記者への支援について

ア 要約筆記者の支援拡大に向けた取組について

イ 聴覚障がい者とのコミュニケーション手段の普及について

２ 　子育てしやすいまちを目指して

(1) 紙おむつの自動販売機設置について

３ 　公立保育所等へおむつや布団を持たずに登園することについて

(1) 保護者がおむつや布団を持参することについて

(2) おむつのサブスクリプションについて

(3) 園児がコットを使用することについて

４ 　がん対策について

(1) ＨＰＶワクチン接種について

ア キャッチアップ接種の延長措置について

イ 男性への公費助成について

(2) 乳房補整具の購入費助成について

５ 　学校教育について

(1) 未来を担う子供たちの学びについて
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順位 ４ 質問者 ２４番 仁科なつ美（立民） （一括・一問一答）

１ 　統合型ＧＩＳについて

(1) 統合型ＧＩＳの導入について

(2) 市民に向けた地図情報の発信について

(3) 統合型ＧＩＳを活用したＥＢＰＭについて

２ 　動物の不適正飼養に係る対応について

(1) ｢相模原市動物の愛護及び管理に関する条例」及び「狂犬病予防法｣

の規定を遵守しない場合の飼い主への対応について

(2) 周辺の生活環境を確保するための飼い主への指導について

順位 ５ 質問者 １７番 萩生田康治（自民党） （一括・一問一答）

１ 　市内事業者支援について

(1) 一者随意契約の上限金額の引き上げについて

(2) 修繕に係る契約の上限金額の引き上げについて

(3) 受注機会の創出と円滑な発注業務について

２ 　児童生徒の学習環境について

(1) 市立小学校のプールについて

ア 水泳の実技授業について
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イ プール施設について

(2) 学校施設の危険箇所の修繕について

３ 　持続可能な廃棄物収集体制について

(1) ふれあい収集について

ア 全市実施に向けた考えについて

イ 実施体制について

(2) 安定的な一般ごみ等の収集等について

順位 ６ 質問者 １０番 岩井大（日本維新の会） （一括・一問一答）

１ 　道路占用工事について

(1) 道路占用工事に伴う要望等への対応について

２ 　保育士の確保について

(1) 本市の保育士の確保状況に対する認識について

(2) 保育士確保に向けた取組みの推進について

３ 　家庭ごみの取扱いについて

(1) 戸別収集に関する検討状況について

(2) 合併前から設置されているごみ収集箱について

４ 　バス停留所ベンチの設置について

(1) バス停留所ベンチの設置促進について
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(2) バス事業者以外の団体・個人によるバス停留所ベンチの設置につい

て

順位 ７ 質問者 ５番 松浦千鶴子（さがみみらい） （一括・一問一答）

１ 　若手教員による学校現場改善プロジェクトの提言を受けて

(1) 働き方改革推進の組織体制の強化について

(2) デジタル化の推進について

ア 学校と保護者との連絡の効率化について

イ 学校徴収金のキャッシュレス化について

２ 　不登校児童生徒の学びの場の保障について

(1) 保護者支援の取り組みについて

ア 情報提供のあり方について

イ 経済的負担の軽減について

(2) 地域における支援体制の構築について

ア 不登校支援に関する課題認識について

イ 不登校総括支援員の設置について

３ 　ニュースポーツ・モルックの普及に向けて

(1) モルック体験や大会等の開催状況について

(2) 市民モルック大会の開催について
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順位 ８ 質問者 ２番 羽生田学（日本共産党） （一括・一問一答）

１ 　生活保護世帯への下水道使用料等免除の見直しについて

(1) 減免制度見直しについて

ア 意思決定について

イ 負担軽減について

２ 　住宅確保要配慮者について

(1) 入居支援について

３ 　農業施策について

(1) 畜産農家への支援について

(2) 認定農業者以外の農家への支援について

４ 　学校給食での有機農産物等の活用について

(1) オーガニックコーディネーターを配置することについて

５ 　ＰＦＡＳの汚染について

(1) 血液検査の実施について

６ 　リニア中央新幹線の工事について

(1) 第三者による監視体制について
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順位 ９ 質問者 ４番 山口恒（さがみみらい） （一問一答）

１ 　もえぎ台小学校再編後の跡地について

(1) 地域要望について

ア 相武台地区まちづくりを考える懇談会について

イ 学校跡施設の先行事例の取組みについて

ウ 市民対話のスケジュールについて

２ 　一般廃棄物最終処分場について

(1) 地域要望について

ア 埋立てゼロの実現について

イ 焼却残さの更なる資源化について

ウ 県道５２号の４車線化について

３ 　身近な市民サービスについて

(1) 街路樹の剪定について

(2) 通学路の路面標示について

順位 １０ 質問者 １９番 大八木聡（自民党） （一括・一問一答）

１ 　市が情報を正しく保存・保管し、また適切に発信をするために

(1) 電子公文書及び電子化公文書の原本性確保について
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ア 現状の取組について

イ 新たな規則整備の必要性について

(2) 「切り取られた」とする報道等への適切な対応について

ア 対応ルール及び危機管理マニュアルの整備の必要性について

イ 市職員、市民のメディアリテラシーについて

ウ 広報・報道担当専門官の設置について

２ 　スポーツ支援について

(1) 子どもの団体利用におけるスポーツ施設利用料について

ア 子育て支援策やシティプロモーションとしての無料化検討につい

て

(2) 経済的支援策の充実について

ア 一般、ホームタウンチーム、ホームタウンアスリートへの支援に

ついて

イ 企業からの支援について

ウ 「相模原市スポーツ大会出場奨励金贈呈要綱」の見直しについて

３ 　まちづくりについて

(1) 市の発展に資するまちづくりについて

ア 相模原駅北口地区のまちづくりについて

（ア） 民間提案の活かし方について

（イ） 地域経済活性化策としてのまちづくりについて

（ウ） スタジアム構想について
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イ 都市計画道路相原大沢線第４工区について

（ア） 現在の状況について

（イ） 工事完成までの見込みについて

（ウ） 地域住民への情報提供について

(2) 守るべき環境について

ア 道路脇の雑草の除去について

（ア） 土系舗装材の活用検討について

イ 横浜水道道緑道の管理について

（ア） 管理の現状について

ウ 津久井湖観光センターの再整備について

（ア） 県との協議状況について

（イ） 県が示した条件について

順位 １１ 質問者 ３５番 桜井はるな（立民） （一括・一問一答）

１ 　１２月２日からの健康保険証の新規発行停止後の取扱いについて

(1) 従来の紙の保険証発行停止に伴う混乱とマイナ保険証の浸透につい

て

(2) マイナ保険証の利用登録の解除について

(3) 保険証発行停止後の一斉更新について
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(4) 後期高齢者医療制度における資格確認書の発行について

２ 　相模大野中央公園の在り方について

(1) 相模大野中央公園の開園当初のテーマについて

(2) 地域との合意形成の在り方について

(3) アレキサンドロスの代表曲の「ワタリドリ」と相模大野中央公園に

飛来する渡り鳥と人との共存について

(4) 「カモの子育てを見習う相模原」について

(5) 野鳥が来る相模大野中央公園の魅力発信について

３ 　市制施行７０周年記念相模大野ステーションピアノ事業について

(1) 本年度の事業の特色について

順位 １２ 質問者 １２番 鈴木晃地（日本維新の会） （一括・一問一答）

１ 　公共施設ＬＥＤ化の推進について

(1) 市長の決意について

(2) 現状と課題について

(3) 効果について

(4) 手法について

２ 　時代に合わせた施設の利活用について

(1) 市民緑地について
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(2) 雨水調整池について

(3) 東林間２丁目の未利用地について

(4) ロムロムの滝について

３ 　障害者優先調達の推進について

(1) 対象事業者数について

(2) 調達目標について

(3) 調達実績について

順位 １３ 質問者 ３０番 佐藤尚史（自民党） （一括・一問一答）

１ 　トカイナカへの移住・定住について

(1) 若者をターゲットとした移住・定住施策について

(2) 都心との距離を縮める相模湖東インターチェンジの入口設置につい

て

(3) 小原の郷のリノベーションについて

(4) 藤野駅周辺の移動環境の向上について

２ 　メディア戦略による地域活性化の推進について

(1) フィルムコミッションの評価と今後の取組について

ア 評価と今後の取組について

イ 積極的な情報発信について
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(2) 映像制作会社との包括的な連携協定について

(3) 市有財産の使用料等における定額制の導入について

(4) 海外に向けたシティプロモーションについて

３ 　中山間地域における医療体制について

(1) 車両を用いた訪問型オンライン診療の実証事業について

(2) 藤野地区における診療所の再編について

４ 　津久井地域の消防力について

(1) 津久井消防署の再整備による効果について

(2) 自然災害への対応について

順位 １４ 質問者 １４番 三須城太郎（さがみみらい） （一括・一問一答）

１ 　スポーツ施設及び公園施設の更なる充実に向けて

(1) 相模原スポーツ・レクリエーションパークの休憩施設について

(2) 相模原ギオンフィールドの充実に向けて

(3) 陸上トラックとフィールドの同時利用について

(4) ウイッツひばり球場の老朽化に対する対応について

２ 　交通事故が少ないまち　相模原を目指して

(1) 自転車事故の減少に向けた取組について

ア 自転車事故の現状について
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イ 自転車のルール違反者に対する青切符制度導入への対応について

(2) 高齢ドライバーによる自動車事故の減少に向けた取組について

順位 １５ 質問者 ２３番 五十嵐千代（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　同性カップルの住民票への続柄記載について

(1) 記者会見での市長の発言について

(2) 自治事務の考え方について

(3) 誰ひとり取り残さない市政運営について

２ 　今後の市の組織運営について

(1) ＤＥ＆Ｉについて

ア 市長の認識について

イ 組織内の共有と取組の推進について

(2) 職員が働き続けたい相模原市役所へ向けて

ア 離職率の低減について

イ エンゲージメント向上に向けた取組について

３ 　市民の命を守るＡＥＤの配置について

(1) ＡＥＤ未設置の鉄道駅について

(2) ＡＥＤ未設置駅での救急事案について

４ 　教員による同僚教員へのわいせつ事件発生後の取組について
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(1) 教育委員会及び学校で実施した再発防止へ向けた取組について

(2) 教職員の処分に関する内部規定等の見直しについて

順位 １６ 質問者 ４０番 西家克己（公明党） （一括・一問一答）

１ 　新たな経済対策について

(1) 経済対策の三つの柱に対する市長の受け止めについて

(2) １０３万円の壁の見直しについて

ア 代替財源確保のための働きかけについて

イ 市民や小規模事業者等への現行制度の周知について

２ 　脱炭素社会の実現に向けた取組について

(1) 省エネ住宅の普及のための取組について

ア 省エネ基準への適合義務化に向けた本市の対応について

イ これまでの取組と今後の方向性について

３ 　シティプロモーションの視点からの景観形成について

(1) シティプロモーションの視点からの景観形成について

(2) 道路や公園等の樹木や植栽の管理について

４ 　軟骨伝導イヤホン等の窓口設置及び普及啓発について

(1) 窓口における軟骨伝導イヤホンの設置について

(2) 軟骨伝導補聴器等の普及啓発について
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５ 　若者の国際交流について

(1) 国際感覚を養うための取組について

(2) 海外留学支援のための基金について

６ 　学校におけるジェンダーレス水着の着用について

(1) 男女共用セパレート水着の着用について

順位 １７ 質問者 ３１番 渡部俊明（自民党） （一括・一問一答）

１ 　さがみはらの魅力発信について

(1) 市民等による魅力発信について

(2) 市民の文化活動を支える支援について

(3) 映画やアニメ制作への助成について

２ 　はたちのつどいについて

(1) 現状の案内状況と参加実態について

(2) 障がいのある方への対応について

ア これまでの市の対応について

イ 障がいのある方たちの「新成人を祝う会」について

ウ 今後の対応について

３ 　自治会への支援について

(1) 地域住民の意識向上について
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(2) 時代に合った自治会への支援について

４ 　子ども達の安全確保について

(1) 通学路の安全確保について

ア 通学時の事故発生状況について

イ ＰＴＡが抱える課題について

ウ 通学路の安全確保に向けた教育長の思いについて

(2) 小中学校等における防犯カメラについて

(3) 外国に繋がりのある子どもへの支援について

順位 １８ 質問者 ２２番 野元好美（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　子どもの権利を保障するために

(1) 子どもの水難事故の防止について

ア 水泳授業の現状と課題、再発防止に向けた取組について

イ 水難事故防止を学ぶ授業の実施について

(2) さがみはら子どもの権利相談室について

ア 運用状況と課題について

イ こども基本法の成立と相模原市人権尊重のまちづくり条例の施行

を受けて

ウ 今後の取組について
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(3) 思春期世代の相談支援体制の充実について

ア 思春期世代の相談窓口と支援について

イ 本市におけるプレコンセプションケアの推進について

ウ ユースクリニックの設置について

２ 　学びの多様化への対応について

(1) 不登校児童生徒の現状と課題認識について

ア ２０２３年度の調査結果と分析について

イ 課題認識と今後の方針ならびに取組について

(2) 校内登校支援教室について

ア モデル校における実績と評価について

イ 拡充に向けた取組と課題について

ウ 担い手の確保について

(3) 学びの多様化に向けて

ア フルインクルーシブ教育をめざすことについて

イ 小中学校等における個別最適・協働的な学びの推進に向けて

ウ 子どもの生きる力を育む多様な学びの場を

３ 　指定事業所による不適切な報酬の請求について

(1) 事案発覚からの経緯と過誤請求の内容について

ア 事案発覚から現在までの経緯について

イ 過誤請求の内容について

ウ 過誤申請による過払い額について
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(2) この事案に対する市の認識と対応について

ア 障害者総合支援法の目的や利用者の視点から

イ 事業所の指定を行う視点から

ウ 移動支援事業と居宅介護事業の実施主体の視点から

(3) 事案発生後の市の動きと再発防止に向けて

順位 １９ 質問者 ３６番 臼井貴彦（立民） （一括・一問一答）

１ 　大規模地震発生時の避難所の安全確認について

(1) 被災建築物応急危険度判定の優先順位について

(2) 施設管理者の責任について

２ 　相模原市人権尊重のまちづくり条例について

(1) 施行後の取り組み状況について

３ 　ひとり暮らし等の高齢者の安心安全について

(1) 緊急通報サービスについて

(2) 給食サービスについて

４ 　教育環境の整備について

(1) 少人数学級と外部人材活用について

(2) 総額裁量制について

(3) インターネット環境の整備について
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順位 ２０ 質問者 ４３番 加藤明徳（公明党） （一括・一問一答）

１ 　片目失明者への支援について

(1) 片目失明者の実態把握について

(2) 身体障害者手帳取得の状況について

(3) 市独自の支援策について

２ 　学校における水泳授業及び総合水泳場の取組について

(1) 学校プールの老朽化に伴う今後の在り方について

ア 学校プールの現状について

イ 小学校及び義務教育学校と中学校の水泳授業について

ウ 学校外プールの施設数と受け入れ施設数について

エ 学校外プールへの移行による部活動との関係について

オ 学校プールを継続する学校について

(2) 総合水泳場改修工事に伴う対策について

ア 改修工事の進め方について

イ 施設利用者への配慮について

ウ かながわ障害者等用駐車区画利用証制度について

３ 　市立小中学校等屋内運動場の空調設備整備について

(1) 令和７年度まで示されている整備の進捗について

(2) 屋内運動場の空調設備整備の加速について

ア 整備計画の具体化について
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イ 整備ペースの倍増について

４ 　トップアスリート・レジェンドアスリート認定制度の創設について

(1) ホームタウンアスリートの認定基準について

(2) トップアスリートの認定制度の創設について

(3) レジェンドアスリートの認定制度の創設について

順位 ２１ 質問者 ３９番 鈴木秀成（さがみみらい） （一括・一問一答）

１ 　ごみの収集に関する今後のあり方について

(1) ごみ袋の有料化と戸別収集について

２ 　さがみはら産業創造センターについて

(1) 設立の背景・目的・成果について　　　　　

３ 　麻溝台・新磯野地区整備推進事業について

(1) 麻溝台・新磯野第一整備地区土地区画整理事業の現状と今後の取り

組みについて

(2) 北部および南部地区における事業化に向けた現状と今後の取り組み

について
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順位 ２２ 質問者 ４７番 須田毅（自民党） （一括・一問一答）

１ 　空き家対策について

(1) 令和５年住宅・土地統計調査について

(2) 空家法改正に伴う空家等対策の取組について

(3) 管理不全空家等に対する取組について

２ 　相模大野中央公園について

(1) 水景施設について

ア 改修に係るアンケート結果について

イ 改修の方向性について

(2) その他の施設の改修について

３ 　民設民営アイススケート場について

(1) 現在の進捗状況について

(2) 今後の取組について

(注1）用字は原則として固有名詞を除き原文のとおりです。

(注2）質問者氏名の後ろの（　）は、議会内の会派です。自由民主党相模原市議

団は自民党、民主みらい・無所属・地域政党さがみはらはさがみみらい、公明党

相模原市議団は公明党、立憲民主党は立民、日本維新の会相模原市議団は日本維

新の会、颯爽の会は颯爽、日本共産党相模原市議団は日本共産党と表示していま

す。
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